

AUS DEN VERHANDLUNGEN DES GEMEINDEVORSTANDES LA PUNT CHAMUES-CH

1) InnHub, Abbruch bestehender Bauten

Im Zusammenhang mit dem Neubau des InnHub Innovationszentrums unterbreitet die InnHub La Punt AG ein Gesuch für den Abbruch der bestehenden Bauten auf den Parzellen Nr. 162, 163, 456, 458, 1040 in Truochs/La Resgia, La Punt. Der Gebäudecheck mit Probeanalyse vom Mai 2023 liegt ebenfalls vor.

Weil anlässlich der öffentlichen Auflage keine Einsprachen eingegangen sind, stimmt der Gemeindevorstand dem Abbruchgesuch zu.

2) Neubau Tunnelverbindung zum InnHub

Damit das Innovationszentrum InnHub bzw. die Tiefgarage erreicht werden kann, ist der Neubau einer Tunnelverbindung Truochs/La Resgia – InnHub notwendig. Dies auch gemäss angepasstem und genehmigtem Quartierplan. Die Tunnellänge beträgt rund 70 Meter und betrifft die Parzellen Nr. 459, 462, 1007 und 456 in Truochs/La Resgia.

Da anlässlich der öffentlichen Auflage keine Einsprachen eingegangen sind, wird entschieden, die neue Tunnelverbindung zu genehmigen.

3) Pionierpartnerschaft mit one11

Anlässlich der Gemeindevorstandssitzung vom 5. April 2023 wurde das Geschäftsmodell der Zukunft von one11 vorgestellt. Es muss nun entschieden werden, ob La Punt Chamues-ch Pioniergemeinde bei diesem Innovationsprojekt werden möchte oder nicht.

One11 gibt die geschätzten Mindest- sowie Maximalkosten an und eine Empfehlung aufgrund von Erfahrungen in anderen Gemeinden oder Projekten.

Es wird empfohlen, dass one11 die Bedarfsanalyse als eine externe, neutrale Organisation machen soll und nicht die Gemeinde selbst. Dies aus dem Grund, weil es für die Einwohnenden einfacher ist, «anonym» eine ehrliche Rückmeldung zu geben.

Der Vorstand beschliesst, Pioniergemeinde zu werden. Vorerst soll eine Bedürfnisanalyse für CHF 8'000.— ausgeführt werden. Weitere Aktivitäten sollen anschliessend schrittweise erfolgen.

4) Unterstützungsgesuch für das Gemeindeschreiber-Treffen

Urs Niederegger, Egzona Zyberaj, Ueli Rechsteiner und Carlo Planta Wildenberg organisieren per Ende Oktober 2023 den Anlass «1. Treffen der Schweizer Gemeindeschreiberinnen und Gemeindeschreiber».

Stand heute bestehen erfreulicherweise bereits rund 200 fixe Anmeldungen von GemeindeschreiberInnen aus der ganzen Schweiz. So konnte ein interessantes Programm aufgelegt werden. Referenten wie Nationalratspräsident Martin Candinas, Regierungsrat Martin Bühler und Altbundesrat Christoph Blocher werden spannende Inputs aus ihrem Alltag geben können.

Der erste Tag des Anlasses findet in St. Moritz statt. Als Konferenzstandort konnte das Hotel Reine Victoria gewonnen werden, wo anschliessend auch das Abendprogramm mit den «Engadiner Ländlerfründa» und einem Auftritt von Christian J. Jenny mit dem Staatsorchester stattfindet.

Mit diesem Treffen erhofft sich das OK, die Zusammenarbeit zwischen den Gemeindegemeinschaften zu stärken und so vielen wie möglich das Engadin näher zu bringen.

Damit dieser interessante Anlass stattfinden kann, wird dem Sponsoring-Antrag entsprochen und der Beitrag von CHF 3000.— genehmigt.

5) Energiebeitrag Chesa Prünella

Nachdem das kommunale Energiegesetz am 16. August 2021 von der Gemeindeversammlung angenommen wurde, stellt die STWEG Chesa Prünella die Anfrage für einen Förderbeitrag aus dem Energiefonds.

Bei der Chesa Prünella in Arvins wurde eine Wärmedämmung im Dachbereich von 111m² gesetzt.

Das Projekt-Gesuch wurde am 28. Juni 2023 vom Amt für Energie und Verkehr Graubünden genehmigt. Das Amt hat dabei einen Förderbeitrag geleistet.

Gestützt auf das kommunale Energiegesetz beschliesst der Vorstand, den Gemeindebeitrag von CHF 6'660.— zu leisten.

18. August 2023

Der Aktuar/un